



## **Controles de lectura**

*Abril Guadalupe de la Cruz Thomas*

*Parcial 2*

*Interculturalidad y salud 2*

*Dr. Sergio Jiménez Ruíz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*Segundo semestre grupo "B"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas, a 26 de abril de 2024*

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Abr. 1

Interculturalidad  
2do. parcial.

Tradiciones arraigadas en las culturas indígenas y en personas de esas culturas medicas. 10 de abril

Tema: Medicina tradicional china y japonesa.

Durante el periodo neolítico, la enfermedad se consideraba una invasión del cuerpo por espíritus demoníacos. Entonces, los japoneses añadían a los chamanes, que utilizando amuletos, oraciones y quimios, intentaban exorcizar el mal. Hubo que esperar al siglo VII a. de J. C. para que las primeras olas migratorias, procedentes de Corea, del Norte de China y de Filipinas, aportasen algunos conocimientos médicos. Más bien, es el aumento del comercio con China, así como la influencia del budismo chino-coreano, lo que realmente sentó las bases de la medicina tradicional japonesa a partir del siglo VI. Adoptando inicialmente todos los preceptos de la medicina china, la medicina tampo (literalmente "medicina según el método Han") se fue emancipando progresivamente de esta a finales de la dinastía Tang, hacia 907. Se diferenció de ella, en particular, por un enfoque más práctico, un diagnóstico basado en la conjunción de síntomas, así como por sus remedios naturales formulados a partir de plantas locales. La medicina tampo adopta un punto de vista holístico, según el cual cada individuo es reconocido como un todo. El cuerpo y el espíritu forman parte un todo indivisible, en interacción permanente en su / con su entorno, en el cual hay que mantener un estado de equilibrio constantemente. Ciertos fundamentos de la medicina china se sustentan directamente de la medicina japonesa. Por ejemplo:

- ▶ El ki (equivalente al Qi chino) corresponde a la energía vital que circula en el cuerpo y que se caracteriza por su fluidez.
- ▶ El in y el yo (homólogos japoneses del yin y el yang) traduce el dualismo presente en todos

Estrobo

③ Interculturalidad y salud  
Imanes terapéuticos

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Abril  
Abril 29

Los magnetos o imanes, llamados también imanes permanentes para diferenciarlos del electroimán que mantiene sus propiedades magnéticas sólo cuando está conectado a la corriente, han demostrado ser altamente beneficiosos para ciertas dolencias, y ya desde tiempos inmemoriales han sido utilizados para aliviar la rigidez de los músculos y articulaciones, o mitigar los dolores corporales en forma inmediata. El uso terapéutico de los imanes se orienta básicamente hacia un aporte a la curación natural del cuerpo, y su aplicación médica tiende a restituir en el organismo sus parámetros normales de salud. El tratamiento mediante imanes ejerce sus influencias principales a través del sistema circulatorio, aunque sus efectos abarcan también otros sistemas, como el osteomio-articular, digestivo, nervioso, respiratorio, urinario, etc. Para lo cual existen normas y métodos de aplicación. La antigua literatura demuestra que ya las civilizaciones más remotas, como la China, egipcia y otras, utilizaron los imanes con fines curativos. Después de muchas experimentaciones a través de los años, se ha llegado al consenso de que los dos polos de un imán (norte y sur o positivo y negativo) no actúan de la misma forma y tienen diversas acciones terapéuticas. El polo norte, por ejemplo, tiene una acción de retardar, controla las infecciones bacterianas y puede neutralizar las células cancerosas. El polo sur, por su parte, modula la potencia, proporciona calor y fuerza a lo que está afectado, reduce la inflamación y alivia el dolor corporal. Método 1. Consiste en colocar el polo norte del imán en la mano derecha y el polo sur en la mano izquierda. Se indica en las afecciones de la parte superior.

Estrella

Interculturalidad y salud  
 Homeopatía

Dr. Sergio Jimenez Ruiz  
 Abril 17

La homeopatía es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol (también se pueden preparar por trituración en lactosa), agitando de una forma específica frente al paradigma terapéutico occidental de eliminar o luchar contra la enfermedad, sus síntomas y sus agentes etiológicos, la homeopatía propone una terapéutica basada en el principio homeopático en que lo semejante cura con lo semejante, fortaleciendo al cuerpo para que se sane a sí mismo. Por otra parte, se acentúa el papel que juegan las emociones en las enfermedades, otorgándoles un peso mucho mayor que el que se les da en el modelo occidental clásico. Con estos elementos se ha desarrollado todo un sistema complejo de atención a la salud. Hay fuertes evidencias que apuntan hacia explicaciones tanto desde el punto de vista biofísico en el concepto de la "memoria del agua" como de fenómenos bioquímicos implicados en la acción farmacológica de los medicamentos homeopáticos. La homeopatía ha tenido presencia en México desde el año de 1850, fecha que marca el inicio de su práctica en el país, con el reconocimiento de Benito Juárez, primer médico mexicano que la realizaba en forma privada. El 23 de junio de 1893 los doctores Joaquín Segura y Pesado, Ignacio Fernández de Leizaola, Ignacio María Montañón y Fernando Gómez Suárez solicitaron el apoyo oficial para establecer un Hospital en donde

Estrolo+

## Referencias:

1. Correa C.E.G (2020). Acupuntura japonesa y china, su desarrollo a lo largo de la historia. Revista internacional de acupuntura 14(3) | 17. Recuperado el 09 de abril de 2024.
2. Flix, X.T (2017). La historia del naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. Una revisión bibliográfica transversal para incitar a una historia social y crítica de la educación física en espacio, tiempo y educación. Recuperado el 16 de abril de 2024.
3. Mejía, R (2019). El viaje a la homeopatía en México, apuntes sobre una historiana extraordinaria. La homeopatía de México, 88 (76), 36-43. Recuperado el 16 de abril de 2024.
4. Sosa Salinas V. Ramos Gonzales, CV. Terapéutica con imanes en afecciones del aparato locomotor. Rev. cubana ortop traumatol 2000, 14(1-2), 26-31. Recuperado el 21 de abril de 2024.